

2.ª Edición.  
Dirección 26624  
Redacción 22544  
Armón. ... 22373  
Dpto. legal VA 3 1968  
SANTIAGO 19

DIARIO NACIONAL - SINDICALISTA • FUNDADO POR ONESIMO REDONDO EL AÑO 1931

VALLADOLID, lunes 4 de enero de 1965 — Epoca V — Año XXXIV — Número 3.179 — Precio: DOS Ptas.

## INDONESIA, EL CONGO Y LA O. N. U.

"Violencia y crueldad indescriptibles." ("L'Observatore Romano").

Mientras, amparadas por la selva, continúan las guerrillas en el Congo amenazando con anular todas las conquistas del orden, aquí que se abre otra gran amenaza con la retirada de Indonesia de las multicolores filas de la ONU. Las fuerzas de la ONU, los cascos azules, no han servido para nada en el Congo, tal vez tan sólo para hundir a la Katanga en orden abriendo el desorden en todo el país. Pero ahora, ante el caso Indonesia-Malasia, tampoco podrán hacer nada, puesto que, entre otras razones, uno de los contendientes, Indonesia, se ha separado del organismo internacional para tener las manos libres.

De muy poco ha servido que la ayuda británica haya permitido que el organismo internacional nombrara a Malasia para su puesto en el Consejo de Seguridad, puesto que desde ahora la acción de Indonesia se desarrolla fuera de ese organismo y además, con toda seguridad, apoyada con eficacia por la China de Mao, que no está en la ONU, y por la URSS, que estando en el organismo internacional actuará como si no estuviera. El paradójico caso de que un país recién nacido, que no tiene ninguna seguridad, forme parte del Consejo que debe asegurar la seguridad de los demás, ha recibido con ese gesto de Indonesia una condena, que es al mismo tiempo la condena de lo absurdo y de la puesta en evidencia de todo lo falso que hay en la organización internacional y en el tiempo, como lo fue en el próximo pasado, y con igual inoperancia, la Sociedad de las Naciones.

Pese a todas sus manobras, los británicos, que quieren mantener la influencia en esa parte del mundo y salvar a la Malasia que ellos han creado, tendrán que recurrir a sus batallones y a sus barcos, a su dinero y a su sangre, es decir, tendrán que entrar a todo riesgo en el terreno de las realidades y abandonar el terreno de las ficciones. Claro está que, afortunadamente para ellos, y pese a los laboristas, los británicos saben más de barcos y bayonetas que de paños calientes y votaciones en la ONU. Ahora tendrán que recordar que sus éxitos diplomáticos han sido siempre consecuencia de una fuerza en presencia que respaldaba a los diplomáticos, y no al revés.

Para aclarar muchas turbias interpretaciones ha venido muy a punto esa calificación de "violencia y crueldad indescriptibles" que "L'Observatore Romano" hace de las matanzas del Congo. Era necesario que se dijera todo eso para que muchos, con mala intención o por tontería, no puedan seguir defendiendo a la bestia en nombre de principios elevados que pueden utilizarse también en beneficio de los comunistas cuando en apariencia se utilizan tan sólo en bien de una masa de negros engañados y recién salidos de la edad de piedra. Los mártires de una gran empresa de solidaridad humana no pueden, como algunos desear, servir para atacar el colonialismo y a los países colonizadores, en el sólo beneficio de los comunistas y sus Estados, que, éstos sí, están "colonizando" a pueblos blancos de superior cultura y mejor historia que los de sus prebendarios y "bestias colonizadores".

CARLOS RIVAS



Ocho madres dominicanas del Santísimo Rosario, de las veintitrés que fueron liberadas en el Congo el pasado día 30, han llegado al aeropuerto madrileño de Barajas a las dos de la tarde de ayer, procedentes de Leopoldville, vía Roma. En las fotos, las monjas a la llegada al aeropuerto.

(Foto Cifra)

## LAS RELIGIOSAS LIBERADAS DEL CONGO LLEGARON AYER A MADRID Otro grupo también llegó a Barajas procedente de Roma

MADRID.—Quince madres misioneras dominicanas del Santísimo Rosario de las veintitrés que fueron liberadas en el Congo el pasado día 30, han llegado a Madrid, procedentes de Leopoldville. Se trata de las dominicas María Muguizu Chichurreta (madre Piedra), María Luisa Pérez Rodríguez

(madre Teófana), Inmaculada Mugueta Leoz (madre Verónica), María Milagros Ortiz de Elguera (madre Catalina), Sofía Lecumberri Bustingorri (madre Lucía), Lucía Maezu Aramendia (madre Silvia), Leonor Meca Zubeldía (madre Leonor), Francisca Pinillos López (madre Francisca), Angela Oroquieta

Grijalba (madre Regina), María Soledad Urriza Onoebarr (madre Adelaida), Ana Alcalá Robles (madre Bautista), María Estanga Leiza (madre San Miguel), María del Carmen Delas Osacain (madre Emilia), Aurora Elizari Basterra (madre Roncesvalles) y Filomena Comillas Montero (madre Filomena).

Blanca Labayen Goni y Pilar Ansoain Baciaoos. En el aeropuerto las aclamaron. (Pasa a la página quinta)



## DECLARACIONES DE RUSK

### NORTEAMERICA, DISPUESTA A UNA SOLUCION POLITICA EN VIETNAM

### Retiraría sus fuerzas si Hanoi y Pekín dejan en paz a sus vecinos

PARIS, 4.—Los Estados Unidos están decididos a adoptar todas las medidas necesarias para poner término a la infiltración de armas y material destinados a los guerrilleros, procedentes de Saigón, según declaró ayer el secretario de Estado norteamericano, Dean Rusk, en una entrevista televisada, durante la cual trató de los principales problemas internacionales.

La declaración fue hecha tras de finalizar en el Vietnam del Sur la cruenta batalla de Binh Gia, que ha durado seis días y ha marcado, según los observadores, una transformación en la guerra que se desarrolla en ese país. La era de las guerrillas parece tocar a su fin, para dejar paso a una guerra, pura y simplemente, que parece desencadenarse en las propias puertas de Saigón.

Esta guerra "convencional" es desarrollada por los elementos del Vietcong con unidades numerosas y armamentos pesados. En su declaración, el secretario de Estado ha reafirmado los principios de la política norteamericana en Vietnam. Los Estados Unidos, ha dicho, estarían dispuestos a aceptar una solución política del problema del Vietnam y a retirar sus tropas del Vietnam del Sur bajo la única condición de que Hanoi y Pekín dejen en paz a sus vecinos. Rusk ha descartado, una vez más, la hipótesis de una simple retirada de los Estados Unidos del Vietnam del Sur, así como la de una extensión del actual conflicto al Vietnam del Norte.

No obstante, en diversos momentos se han lanzado nuevas críticas o sugerencias en torno a la política norteamericana en el Vietnam. Cuatro senadores, entre ellos el líder de la mayoría demócrata, Mike Mansfield, han expresado en la televisión sus opiniones sobre el problema. Para Mansfield, todas las propuestas de solución de "la delgada y peligrosa" situación en que se encuentra el Vietnam deberían ser examinadas, incluida la sugerencia del general De Gaulle de neutralizar el sureste asiático. Por su parte, el senador Jayne Horne, opuesto desde hace largo tiempo a la política de Washington en el Vietnam, ha afirmado que los Estados Unidos deberían mantenerse en escucha sobre una base "unilateral", es decir, sin asociar su acción a otros países.—Efe.

Es evidente que en un problema de tanta complejidad como es el de alcanzar una expansión económica equilibrada y sin tensiones inflacionistas, las soluciones eficaces sólo pueden lograrse merced al conocimiento exacto de los términos del mismo, el cual no puede de ningún modo ser sustituido por simples conjeturas.

Parece, sin embargo, que a expensas de los resultados que arrojan los datos macroeconómicos de la citada anualidad, algunos de los cuales sólo son de posible elaboración una vez terminado el ciclo que se trata de examinar, las tensiones inflacionistas han derivado, más que del incremento de los costes, de una expansión sin duda excesiva de la demanda global, la cual ha hecho que, sobre una determinada cantidad de productos, recaiga el denominado "peso de la escasez".

La citada situación ha sido especialmente cierta en muchos de los artículos alimenticios de origen agrario, en los que la rigidez de la oferta, acentuada en el caso que comentamos por una adversa climatología, no ha podido atender al ritmo creciente de la demanda. De esta situación se han aprovechado, más que los productores, los elementos intermediarios, los cuales han incrementado sus beneficios al poder imponer sus condiciones de precios en el mercado final de consumo. Por lo demás, este peso de la escasez ha actuado también, con su natural incidencia, en las cotizaciones en algunos productos industriales, tales como el cemento y determinados productos siderúrgicos.

Conviene recordar que en la demanda global intervienen numerosos factores, entre los que se encuentran los incrementos de rentas tanto salariales como no salariales, las inversiones, el sector exterior en sus diversas rubricas, etc.

Este examen de las condiciones generales del acontecer económico es el que el jefe del Estado señala como necesario cuando afirma, en el mensaje antes aludido, que "en nuestra política económica, que nos ofrece hoy perspectivas tan esperanzadoras como jamás tuvo nuestra Patria, hemos de ser en todo momento rigurosamente realistas. Y esta virtud del realismo ha de servirnos para evitar por todos los medios los engañosos peligros que lleva consigo la tendencia inflacionista".

TALES tendencias deben ser eliminadas, cualesquiera que sea el sector en donde se originen. Mas, para analizar esto de forma efectiva y eficaz, lo primero que hace falta es conocer con toda exactitud cuáles son las causas o factores que generan la inflación, para lo cual no bastan ni las meras hipótesis, ni tampoco las opiniones interesadas. Hay que contener la inflación, eliminando las tensiones allí donde efectivamente se producen, y ello no sólo por motivos de perfecta sanidad económica, sino también por exigencias de una estricta justicia social, ya que, según ha señalado también el Caudillo, "el Gobierno no puede admitir que por un proceso de elevación de los precios se vean absorbidas, en muchos casos injustificadamente, unas mejoras de tipo económico imprescindibles para los grupos con niveles de rentas más bajos".

## LOS COMUNISTAS HAN OCUPADO UN PUESTO A 30 KILOMETROS DE SAIGON

SAIGON, 4. — Los elementos del Vietcong han ocupado ayer mañana el puesto de Tam-An, en la región de Long Thanh, a unos treinta kilómetros al este de Saigón. Las pérdidas de los gubernamentales han sido dieciséis muertos, nueve desaparecidos y veintinueve armas abandonadas.

Este ataque fue preparado con un "machaqueo de mortero" y otro ataque al centro administrativo de Long Thanh, que ya fue anunciado el domingo por una fuente norteamericana.

Tres puntos fortificados han sido también atacados por los rebeldes en la región de Bac Lieu, unos 190 kilómetros al suroeste de Saigón. De ellos han resultado un muerto y cinco heridos por parte de los gubernamentales.—Efe.

## NUEVA BASE AEREA DE LA O. T. A. N. EN PORTUGAL

LISBOA, 3.—Una nueva base aérea de la OTAN, situada en Beja, a unos kilómetros de Lisboa, ha comenzado a funcionar en el día de ayer.

Técnicos portugueses y alemanes componen el personal de esta base, que tendrá una guarnición permanente de quinientos hombres.—Efe.

## Indonesios capturados en la costa de St. John

SINGAPUR, 4.—Cuatro indonesios armados han sido capturados esta mañana por el dragaminas británico "Cis. Wilkinston", quien interceptó a la embarcación en la costa de la isla de St. John, a unas cuatro millas de las cercanías de Singapur. Los comandados no trataron de resistir. El bote de los indonesios, equipado con un motor fuera-borda, transportaba algunas ametralladoras, municiones, cargas de dinamita y uniformes verdes.—Efe.

## Las mujeres mejor vestidas y peinadas de 1964

La reina Simit de Tailandia, Jacqueline Kennedy, señora de Joseph Kennedy, señora de Charles Wrightson, princesa Lee Radziwili (hermana de Jacqueline Kennedy), Dina Merrill (actriz), Gloria Vanderbilt, señora de Alfred Jean Vanderbilt, señora Catherine MacComick (esposa del embajador norteamericano en Filipinas), señora de Alfred Elsoningfote de Beverly Hill, con la señora Melba Anne y Charlotte Ford (hijas ambas de Henry Ford, constructor de automóviles de Detroit).

El jurado ha declarado por otra parte como mujeres elegantes, a título definitivo y honorario, a otro grupo de mujeres destacadas desde hace tiempo por sus peinados. Se trata de la princesa Marina de Kent, la princesa Grace de Mónaco, Patricia López Wajshaw, la reina Isabel de Inglaterra, la duquesa de Windsor, la señora de Herve Alphonse (esposa del embajador de Francia en Washington), la condesa Von Bismarck, la vizcondesa Jacqueline de Ribes, la condesa Consuelo Rudofo Crespi Miró, Agnelli Audrey Hepburn, Irene Dunne y Claudette Colbert.

## STANLEY MATTHEWS ES YA SIR



BLACKPOOL.—Ha sido nombrado Sir el famoso jugador de fútbol perteneciente al Stoke City, Stanley Matthews. (Foto Cifra)

# BUENAS TARDES Valladolid

## XXV Años de Paz

CONCENTRACION PARCELARIA. — Los stands agrícolas ocupan una buena parte de la Exposición de XXV Años de Paz, que desde hace días es ofrecida a Valladolid y por la que desfilan miles de personas. En el de Concentración Parcelaria impera la sencillez en forma tan rigida...

El slogan publicitario de Concentración Parcelaria parece ser el siguiente: «Este era antes y esto es ahora» que traducido a la realidad ha borrado o está borrando un paisaje de harapos...

La agricultura inglesa se sostuvo bien siempre, dentro de su preponderancia para sostener a sus habitantes como pueblos...



SAN TITO, OBISPO DE CRETA (+ 94)

El glorioso San Tito había nacido gentil, y parece haberse convertido por obra del Apóstol San Pablo. Apenas recibió la luz de la fe y el conocimiento...

### EL TIEMPO, AYER Y HOY

BOLETIN METEOROLOGICO DE VALLADOLID.—Presión: A las 8 horas, 701,8; a las 14, 703,4. Temperatura máxima de ayer: 5,2. Mínima de hoy, —2,6.

Ayer fue un día de buen sol, pero frío. ¿Qué queremos que haga el tiempo ahora? Por la noche volvió a helar, como estaba escrito. Esta mañana, ¡qué horrible despertar! El termómetro estaba imposible en Valladolid...

### EL SOL, LA LUNA Y LAS ESTRELLAS

Hoy, lunes, 4 tan 362 para llegar de enero de 1966. El Sol apareció esta mañana a las 7 horas 38 minutos y se pondrá a las 17 h exactamente.

### CADA DIA SU REFRAN

«Cuando la mujer llorare, no se la ha de tener más duelo que a un gamo que anda en el agua en el mes de enero.» Quiere decir el bardo refranero que los llantos de mujer las más de las veces suelen ser fingidos.

### RADIO Y TELEVISION

- LA VOZ DE VALLADOLID: TARDE.—16,30: Teatro lírico español: «La fama del tartanero»...

### NOTAS MUNICIPALES

- OBJETOS HALLADOS: En la oficina de la Policía Municipal se encuentran depositados, a disposición de las personas que acrediten ser de su pertenencia...

### PROGRAMA DE TELEVISION

- VEALO MEJOR con... VISION Vanguard. PARA HOY: CULTURAL.—7:00: Avance de telediario, 7:03: Inglés para todos...

### ESPECTACULOS

- ALAMEDA.—Desde las 4,30, «La bella Lola» (8R.) y «Desnuda frente al mundo» (4).

# NUESTRA Ciudad

## VIDA CATOLICA CULTOS

LUNES, 4.—Ss. Gregorio, Rigoberto, obs.; Prisco, Prisciliano, B-nita, Dafrosa, Hermes, Ageo, Curo, Mavino, Quinto, Teddoto, Trifón, mrs. Misa: (Como el día 1) Blanco. IV clase.

SANTORAL DE MANANA: MARTES, 5.—Santos Teleforo, p. mr.; Simeón, Estilita, mj.; Amalia, Emilianita Apolinaria, Sinclética, v. Misa: (Como el día 1). Blanco. IV clase.

INSTRUCCION PREMILITAR SUPERIOR: Orden de ingreso para el curso Escolar 1964-1965.

Hoy sesión del Ayuntamiento: Orden del día: Asuntos de personal. Resolución de la Mutualidad de Administración Local.

ANUNCIASE EN ESTE DIARIO: Libros y publicaciones «Valladolid: XXV Años en Paz».

### Libros y publicaciones

«Valladolid: XXV Años en Paz» Por «Publicaciones Españolas» del Ministerio de Información y Turismo, ha sido puesto en circulación...

## Flectra Popular Vallisoletana, S. A.

### Amortización de Obligaciones

En el sorteo para la amortización de 440 Obligaciones de la Serie "D", de esta Sociedad, han correspondido ser amortizadas, las siguientes:

Números:	151 al 160, 191 al 200, 261 al 270, 441 al 450, 591 al 600, 741 al 750, 1.541 al 1.550, 1.651 al 1.660, 1.811 al 1.820, 2.691 al 2.700, 2.761 al 2.770, 3.121 al 3.130, 3.131 al 3.140, 3.321 al 3.330, 3.421 al 3.430, 3.761 al 3.770, 4.101 al 4.110, 4.211 al 4.220, 4.631 al 4.640, 4.831 al 4.840, 5.631 al 5.640, 5.691 al 5.700, 5.991 al 6.000, 6.501 al 6.510, 6.511 al 6.520, 6.851 al 6.860, 7.771 al 7.780, 7.801 al 7.810, 8.241 al 8.250, 9.191 al 9.200, 9.781 al 9.790, 9.881 al 9.890, 9.901 al 10.000, 10.441 al 10.450, 10.561 al 10.570, 10.681 al 10.690, 10.941 al 10.950, 10.971 al 10.980, 11.031 al 11.070, 11.151 al 11.160, 11.181 al 11.190, 11.711 al 11.720, 11.781 al 11.790, 11.941 al 11.950.
----------	--

El importe líquido de esta amortización será satisfecho en los Bancos de Bilbao, Vizcaya, Central y Santander, a la presentación de los títulos correspondientes.

## anuncios económicos

CADA PALABRA, 0.60 PTAS. MINIMO, DIEZ PALABRA

**AUTOMOVILES**: SE VENDEN cerdas «York» todas edades. Docecientos metros alambres de dos metros. Arado reversible «Job» de Miguel Vallejo en Olmos de Esgueva.

**VARIOS**: REMOLCABLOS: Las mejores semillas de plomo garantizadas y calidad. SE ENCONTRAN EN el Conocimiento de Cultivos. Zona de Retas de Castilla la Vieja. Patafina alfalfa male. Oficinas central, en Valladolid: General Mola 3. Teléfonos 22848 y 21782.

**GESTORIAS**: «CEREZO YUSTE»: Transferencias matrículas, vehículos, carnets, conductores, documentos. Alcañales 1 2º. Teléfonos 21675-27193.

**ENSEÑANZAS**: «CEREZO YUSTE»: AUTOMOVILES: Automóviles modernos. Camión «Ebro» para chóferes primera. Proyecciones películas color Códigopneumática. «Carnet» rápido. mental «Garantizado». Alcañales 1 2º. Junto Bar «Candil». Teléfonos 21675-27193.

**GANADOS Y AVES**: TERNEROS: Criados (sin leche) con «Papiñe» Lechales Hijos Abel González Miguñel Iscar 14.

**ANUNCIASE EN ESTA SECCION**

**PARA PODAS**: Altas Pulseras. Sortijas Pendientes. Gemoles. Medallas. en oro. Casa Vaquero. Puntada en 1896. Ferrari 20 y 22. Valladolid.

**VENTAS**: EN EL TEJAR de Seprada se venden ladrillos nuevo doble Babo o gafa y hueco Español. Isidoro Gago.

**VENTAS**: VENDI sesenta mil kilos de paja blanca y tres mil de hierba. Tratar Mariano Rodríguez San Andrés.

**ANISADOS**: Ilcores. oñac. vermohut. villo de Moriles jarabes parafrescos vino. de Jerez. Ilcores de las marmaras españolas y extranjeras. Ventas por mayor y menor. Miguñel Iscar. Teléfonos 21675-27193.

**MESETA**: HEMOS preparado para ese día de emociones muchos cuentos, plenas, libros, pinturas, etc., etc.

### EL VERDADERO BELEN

El pasado domingo por la tarde he tenido ocasión de ver un nuevo Belén; pero un nuevo Belén en donde con verdadera pobreza y con toda solemnidad baja desde su trono celestial para encontrarse con nosotros...

Yo no sé de frase, bonitas; pero escribe mi corazón y desde estas líneas invito a todos cuantos se detienen en esta necesidad...

Fernando: Si te sientas Iglesia es problema que a todo le incumba. Aunque sea poco haz algo por ella. Un católico cualquiera

### Libros y publicaciones

«Valladolid: XXV Años en Paz» Por «Publicaciones Españolas» del Ministerio de Información y Turismo, ha sido puesto en circulación...

Este volumen, en forma de folio, maneja, de más de cien páginas de texto y con profusión de cuadros estadísticos y de ilustraciones gráficas.

Este volumen, en forma de folio, maneja, de más de cien páginas de texto y con profusión de cuadros estadísticos y de ilustraciones gráficas.



Hemos preparado para ese día de emociones muchos cuentos, plenas, libros, pinturas, etc., etc.



# TEATRO MUSICA CINE

### Próxima actuación del Cuadro Escénico de la U. N. C. E.

El próximo domingo se presentará nuevamente al público esta popular agrupación artística en el Teatro Carrion a las once y media de la mañana.

Será estrenada en nuestra ciudad la comedia en tres actos "El fiscal", de que es autor don Fernando Vizcaino Casas.

Las escasas invitaciones disponibles pueden recogerse en la Delegación Provincial de la ONCE (Muro, 15), los días laborables. Por la mañana, de diez a dos y por la tarde de siete a nueve.

## LOS ESTRENOS

CINEMA COCA

### «Matrimonio a la italiana»

Comedia costumbrista sobre un tema harto característico y reiteradas derivaciones al melodrama convencionalista. Como tal historia, la trama se desarrolla de principio a fin en su desarrollo, quedando en mero análisis caricaturizado de unos personajes y una prolongada situación, y apuntando, en la construcción global de De Sica, hacia la crítica social, tan en boga hoy día dentro del cine italiano.

El veterano De Sica ha conseguido sacar adelante la difícil mezcla de derivaciones al melodrama convencionalista. Como tal historia, la trama se desarrolla de principio a fin en su desarrollo, quedando en mero análisis caricaturizado de unos personajes y una prolongada situación, y apuntando, en la construcción global de De Sica, hacia la crítica social, tan en boga hoy día dentro del cine italiano.

El veterano De Sica ha conseguido sacar adelante la difícil mezcla de derivaciones al melodrama convencionalista. Como tal historia, la trama se desarrolla de principio a fin en su desarrollo, quedando en mero análisis caricaturizado de unos personajes y una prolongada situación, y apuntando, en la construcción global de De Sica, hacia la crítica social, tan en boga hoy día dentro del cine italiano.

AVENIDA

### «Las raíces del cielo»

De un tema muy literario, el director John Huston ha realizado un film eminentemente literario también. La apasionada defensa de los elefantes por parte de uno de los personajes y que, en definitiva, supone la raíz del argumento, pesa en determinados momentos sobre el film y la resta parte de la agilidad que hubiera sido necesario darle. John Huston ha querido seguir el camino difícil, centrándolo el interés de su realización en la vida y, mejor, en el ideal de cada personaje, más que en el aspecto documental, aunque lo tenga, del África negra.

«Las raíces del cielo» es un complejo psicológico, de indudable fuerza dramática, en muchos momentos, con un ritmo más bien lento en la acción que divide al espectador.

Trevor Howard, Juliette Greco, Errol Flynn y Orson Welles son las figuras más relevantes de esta película. Su actuación es buena, siempre un poco en lucha con las dificultades de papeles bastante retorcidos.—M. R.

### Anúnciese en este diario

## LA VOZ

DE VALLADOLID PRESENTA:

### MUSICA DE ESPAÑA



## La poética Soria pura, "plató" cinematográfico

### Está rodándose la magna película de Orson Welles que será un homenaje a William Shakespeare

### Comenzará el rodaje del «Doctor Zivago» en los escenarios naturales de la capital y provincia

El "tercer hombre", ese gordo actor, director, escritor y productor cinematográfico, se encuentra ahora, después de haber rodado en Madrid unas escenas de su última película "Campañadas a medianoche", fumando sus puros y con el humor de costumbre, invernando en Soria.

Allí, sorbiendo el vino tinto aragonés espeso y del gusto nacional y extranjero, por su graduación y buen "bouquet", el señor Welles nos ha dado a conocer el elenco de su película, formado por Marina Vlady, Joanne Moreau, Kelt Baxter, Margaret Rutherford y sir John Gielgud, algunos de los cuales acompañaban al factótum cinematográfico.

Todos salían inmediatamente después, casi en coincidencia con nuestro regreso a la capital de la nación, hacia un pueblecito bucólico y tranquilo: Barriomarín, también con recuerdos del medievo—cómo no!, si es la constante de estas tierras, motivo de exaltación turística, que tiende a fomentarse al máximo—, será también "plató" de la cinta. El frío, actor también de la película, acompaña a la constatación y a los extras, muchos de ellos el vecindario completo de los pueblos reseñados.



después de su paso a la inmortalidad literaria.

### TRADICION CINEMATOGRAFICA

Allí nos hemos enterado de la relativa tradición cinematográfica de estas tierras, recientemente recogidas, en su monumentalidad y paisaje, en "El valle de las espadas", desde el principio de la obra a su final, pues la presentación, con el jugador encarnado en Franque Avallón, entonando bajo las ruinas del castillo la melodía central del film, al entierro del rey de Navarra, cuyos funerales fueron filmados en la cueva de San Satorio, y también la portada de Santo Domingo, los arcos famosísimos de San Juan de Duero y la batalla en los campos inhóspitos de cualquier llanada de la provincia, lo de mayor relieve fue realizado en Soria.

Anteriormente, según nos informa un colega local, fue "La laguna negra" otra de las producciones rodadas en lugares típicos cercanos a los picos de Urbión, donde sitúa Antonio Machado "Poema de Alvargonzález".

La primera película que se rodó en Soria, capital, y en Agreda, vieja y notable villa de la provincia, fue la inolvidable obra de Benavente, llevada a las pantallas allí por los años veinticinco, titulada "Para toda la vida", y protagonizada por Carmen Vianca y el entonces conocido artista Montenegro.

CACHO-DALDA

(Exclusiva para PYRESA.)

### TELEFONOS DE URGENCIA

Policia Municipal	21050
Policia Armada	22119
Guardia Civil	22397
Comisaria de Policia	2180
Jefatura Superior de Policia	22537
Casa de Socorro	22008
Hospital Provincial	2181
Cruz Roja	21611
Sanatorio Politécnico "José A. Girón"	22327
Bombas	2122
Residencia Sanitaria "Unésimo Redondo"	2503
Servicio de Ambulancia de la J. P. de Sanidad	22364

bien un buen trozo de "Las campanadas" de Orson.

Allí, sorbiendo el vino tinto aragonés espeso y del gusto nacional y extranjero, por su graduación y buen "bouquet", el señor Welles nos ha dado a conocer el elenco de su película, formado por Marina Vlady, Joanne Moreau, Kelt Baxter, Margaret Rutherford y sir John Gielgud, algunos de los cuales acompañaban al factótum cinematográfico.

Es una visión de personajes diversos shakespearianos, Falstaf, Ricardo III, Enrique IV y "Las alegres comadres de Windsor", como culminación de la carrera de este amigo de nuestras cosas y, sobre todo, buen catador de la fiesta de toros.

EL ARTE Y LA MONUMENTALIDAD. PROTAGONISTAS

Pues bien; en la poética Soria pura y su provincia, ocurrirán muchas de las secuencias de esta pretendida gran obra del séptimo arte. Sirven para ello los naturales escenarios del incomparable romántico de la antigua frontera del Duero; por ejemplo, una de ellas tiene por fondo la inigualable portada de la iglesia de Santo Domingo, una de las joyas mundiales de aquella arquitectura, mandada levantar por Alfonso VIII y su esposa, doña Leonor de Inglaterra, cuyas esculturas se supone que sean las dos que flanquean la cornisa existente entre el final de las arquivoltas y el rosetón de esta joya, donde guerreros y monjes comportan a la usanza medieval los personajes vivos y con movimiento de esta parte filmada.

DONDE ALMANZOR PERDIO SU "ATAMBOR"

En Calatañazor, pueblo declarado de interés, turístico, donde se conserva la edificación original del siglo XVI, en las portadas callejitas y, en el que, como ustedes saben, perdió Almanzor su "atambor"—la alegría vamos—, y donde también todo huele a pasado glorioso, con sus iglesias maravillosas, sus ruinosas murallas, transcurrirá tam-

### BOLETIN DE SUSCRIPCION

LIBERTAD SANTIAGO, 19

Se suscribe a LIBERTAD por un periodo de \_\_\_\_\_ meses.

El precio de suscripción es de \_\_\_\_\_ pesetas.

El pago se efectúa por adelantado.

## Concursos Navideños de "La Voz de Valladolid" RONDALLA "CORAZON DE MARIA"



Actuó dentro de los concursos navideños de «La Voz de Valladolid» la Rondalla «Corazón de María», interviniendo, bajo la dirección del R. P. José Rodríguez Arribas, Joaquín Álvarez, José Damían Casado, Luis Hernández, Santos Martínez, Julio Vegas, Prudencio Gil, Antonio Rodrigo, Cándido Martín, Alfredo Barrioacanal y Esteban Rivera.

### ORFEON INFANTIL «CLARET»



También actuó el Orfeon Infantil «Claret», de Medina de Rioseco, integrado por los siguientes niños: Santos Martínez, Luis Carlos Fernández, Antonio San Román, Lauretino de los Ríos, Antonio de la Varga, Eladio Pérez, José M. García, José Luis Martín, Jesús Espinar, Antonio García, Francisco Javier, Melquíades Estébanez, Julián Valentín, Juan José Navalpón, Antonio Rodrigo, Juan Carlos Díez, Ovidio Arroyo, José María Moranta, Félix A. González, Prudencio Gil, Eladio Teledor, Jesús Riveiro, José Damían Casado, Benito Hernández, José Pablo García, Tomás Alonso, José R. Gómez, Esteban Rivera, Miguel A. García, Jesús Rivera, Joaquín Álvarez, Julián Martín, Agustín Roldán, Fernando Mora, José R. Janeiro, Javier García, Francisco J. Serrano, Luis Hernández y Alfredo Barrioacanal.

Los mejores programas La publicidad más eficaz en las antenas de la R. E. M.

Por su cadena nacional: La Voz de Madrid, La Voz de Cataluña (Barcelona), La Voz de Levante (Valencia), La Voz del Principado de Asturias (Oviedo), La Voz de Vigo, La Voz del Ferrol, La Voz de Cantabria (Santander), La Voz de Híspalis (San Sebastián), La Voz de Navarra (Pamplona), La Voz de Alava (Vitoria), La Voz del Mediterráneo (Tarragona), La Voz de Alicante, La Voz de Extremadura (Cáceres), La Voz de León, La Voz de Palencia, La Voz de Valladolid, La Voz de los Países (Villafranca), La Voz de la Ribera Valenciana (Játiva), La Voz de Orihuela, La Voz de Costa Brava (Pamplona), La Voz de Burgos, La Voz de Zamora (Vich), La Voz de Sagunto, La Voz de Castellón y La Voz de Andalucía.

CINEMA COCA Hoy: A las 5, 7.45 y 10.30 ENORME EXITO **Matrimonio a la italiana** Technicolor, por Sofia Loren y Marcello Mastroianni (Mayores de dieciocho años)

CINE AVENIDA Hoy: A las 5, 7.45 y 10.30 TREVOR HOWARD y JULIETTE GRECO en **LAS RAICES DEL CIELO** Scope-Color 20th Century Fox (Autorizada para menores)

ERVANTES Hoy: Desde las 4.30 Extraordinario programa! EL IMPERIO del CRIMEN con Cameron-Cathy Downs LA VENGANZA DEL CORSAARIO con Barker-Silvia López

CINEMA LA RUBIA Hoy: A las 4 y a las 7.30 (numérica) - Sensacional programa doble. AQUÍ ESTAN LOS AGUILARES, por Luis Aguilár y Toni Aguilár, y ZAFARRANCHO DE COMBATE - Jeff Chandler y Fulle Adams. Ambas en color. (Toleradas)

ALAMEDA Desde las 4.30 LA BELLA LOLA Technicolor - Senta Montée DESNUDA FRENTE AL MUNDO - Gina Lollobrigida y Anthony Franciosa

CALDERON Atención al horario! 4.15 - 7.15 - 10.15 RICHARD BURTON y PETER O'TOOLE en BECKET TODD-AO 70 mm.

LOPE DE VEGA Hoy: A las 5, 7.45 y 10.30 ¡¡¡EXITO COLOSAL!! MARIBOL y EL DUO DINAMICO en BUSQUEME A ESA CHICA Eastmancolor, con Isabel Garcés y José Bódalo

PRADERA Hoy: A las 4.15, 7.15 y 10.15 ¡¡El cuarteto más colosal de la historia del cine!! La conquista del Oeste Veinticuatro estrellas y tres directores - (TOLERADA)

ZORRILLA Atención al horario! DESDE LAS 11 DE LA MAÑANA ¡¡¡ULTIMO DIA!! Yul Brynner, Steve McQueen y Danny Kaye en LOS SIETE MAGNIFICOS DANNY KAYE en PLAN 402

CAPITOL Hoy: Desde las 4.30 ¡¡ULTIMO DIA!! Robert Taylor en LA PUERTA DEL DIABLO y Glenn Ford en El último torpedero (TOLERADAS)

TEATRO CARRION - Miércoles, estreno ¡¡UN «WESTERN» AMERICANO FUERA DE SERIE!! **HOMBRES VIOLENTOS** en CinemaScope y Technicolor, con un reparto sensacional Glenn Ford - Bárbara Stanwyck - Edward G. Robinson ¡IMPUSO LA VIOLENCIA Y LA VIOLENCIA LE DESTRUYO! ¡UNA MUJER MAS TERRIBLE QUE LAS PISTOLAS DE SUS ENEMIGOS!

TEATRO CARRION - Miércoles, estreno ¡¡UN «WESTERN» AMERICANO FUERA DE SERIE!! **HOMBRES VIOLENTOS** en CinemaScope y Technicolor, con un reparto sensacional Glenn Ford - Bárbara Stanwyck - Edward G. Robinson ¡IMPUSO LA VIOLENCIA Y LA VIOLENCIA LE DESTRUYO! ¡UNA MUJER MAS TERRIBLE QUE LAS PISTOLAS DE SUS ENEMIGOS!



